



FAMILIA NJC



Boletín Mensual

Jean-Michel Etienne, Ph.D.

MARZO 2024



Claridad y Comprensión del Matrimonio, Divorcio y Nuevo Matrimonio Parte.2

El matrimonio es algo sagrado en la unión del hombre y la mujer, Dios está verdaderamente presente. En cada relación, El ha continuado su obra creadora y ha grabado su júbilo en el cuerpo. "No debemos separar lo que Dios ha unido. La intimidad profunda es muy rara. Los estudios demuestran que sólo el 10% de las parejas experimentan una verdadera intimidad en su relación. El resto permanece unido por el bien de los hijos o por sentido del deber. Pero nunca alcanzan el noble objetivo de una relación verdadera.

Hoy en día, la gente tiene una visión diferente del matrimonio. Sin embargo, el matrimonio es beneficioso para el ser humano. Hay muchas bendiciones para una pareja que se ama que para una pareja que se destruye. El universo entero se rige por leyes físicas, morales y espirituales muy reales, que afectan a todos los ámbitos de la vida. El matrimonio no es una excepción. Una relación especial entre dos personas que se aman está en el corazón del plan de Dios, el diseñador y gestor de todas las cosas. Una pareja que ignore esto será tan vulnerable como un barco sin timón en medio del océano.

Durante muchos años, ha habido muchos malentendidos en la Iglesia sobre el matrimonio, el divorcio y las segundas nupcias. Como resultado, la gente se ha sentido herida, condenada y confundida. Muchos han sufrido en silencio, pensando que Dios estaba enfadado con ellos o que Dios estaba disgustado por los errores que habían cometido en el pasado.

Hay dos motivos bíblicos para el divorcio.

1. Adulterio. La palabra griega para adulterio es (porneia) que es un pecado que incluye una amplia gama de relaciones sexuales ilícitas o actividad sexual. Puede ser cualquier inmoralidad sexual (adulterio, incesto, homosexualidad, bestialidad, etc.). La palabra porneia se traduce de forma diferente en las distintas Biblias. Por ejemplo, en la Nueva Biblia Estándar Americana (NASB) la palabra porneia se traduce como "falta de castidad". La Versión King James traduce la palabra porneia como "fornicación". La Nueva Versión Internacional (NVI), la Biblia NET y la Biblia Estándar Inglesa (ESV) traducen porneia como "inmoralidad".

La Nueva Traducción Viviente (NLT) traduce la palabra como "infiel" y, desafortunadamente, pierde el significado de porneia.

"Se ha dicho que cualquiera que se divorcia de su mujer debe darle un certificado de divorcio". Pero yo os digo que el que se divorcia de su mujer, salvo por inmoralidad sexual, la hace víctima de adulterio, y el que se casa con una divorciada comete adulterio. (Mathieu. 5:31-32)

2. Abandono por un cónyuge no creyente

"Porque el marido incrédulo ha sido santificado por medio de su mujer, y la mujer incrédula ha sido santificada por medio de su marido creyente. De lo contrario, sus hijos serían inmundos, pero tal como son, son santos.

Pero si el incrédulo se va, que así sea. El hermano o la hermana no están obligados en tales circunstancias; Dios nos ha llamado a vivir en paz." (1 Corintios 7:14-15)

Luz sobre el documento original del divorcio

El documento de divorcio mencionado en la Biblia era originalmente un certificado legal para liberar a una mujer del estigma del adulterio y proteger su posición en la sociedad.

El certificado se otorgaba para proteger a los inocentes, la mayoría de las veces la esposa expulsada por su marido por una razón distinta al adulterio. El certificado de divorcio autorizaba a la mujer a volver a casarse.

Jesús dijo claramente que el divorcio se daba sólo para regularizar el resultado del pecado - era por la dureza de sus corazones. Es claro entender que Jesús no aconsejaba el divorcio. Sin embargo, lo permitió.

A pesar del permiso bíblico para el divorcio, siempre sería mejor buscar la reconciliación. A menudo, sin embargo, es humanamente imposible.

La opinión de Elena de White sobre el divorcio

"Sólo hay un pecado, que es el adulterio, que puede colocar al marido o a la mujer en una posición en la que puedan quedar libres del voto matrimonial a los ojos de Dios. Aunque las leyes de la tierra puedan conceder el divorcio, son el esposo y la esposa siempre a la luz de la Biblia, según las leyes de Dios." {Hogar Adventista 344.2}

La posición de la Iglesia sobre el divorcio y las segundas nupcias

"Una separación o divorcio en el que la infidelidad o el abandono de los votos matrimoniales por parte de un cónyuge incrédulo no sea la causa, no da derecho a ninguno de los cónyuges a volver a casarse a menos que, mientras tanto, el otro cónyuge se haya vuelto a casar, haya cometido adulterio/fornicación o haya fallecido." Manual de la Iglesia. p.196.

En un mundo en el que los hogares cristianos se ven amenazados por los vientos del divorcio, el apoyo pastoral es importante y esencial en las áreas de instrucción y orientación en el caso del matrimonio, y de sanación y restauración en el caso del divorcio. Los miembros de la Iglesia están llamados a perdonar y aceptar a los que han caído, ya que Dios los ha perdonado también a ellos.